



東京都立高島特別支援学校

# 学校だより

令和7年3月最終号

東京都立高島特別支援学校

校長 石川 拓

令和7年3月25日発行

## 御卒業・進級おめでとうございます

校長 石川 拓

3月19日に都立板橋特別支援学校の卒業式に参列しました。中学部3年生の皆さんが3年後に社会で活躍することを想像しながら参列しました。本校に帰る道中、降りしきる雪と冷気のせいもあって凜とした気持ちになりました。小学部・中学部の9年間を受け持つ私たちの仕事の重みをあらためて感じました。

今日、本校の卒業式を挙行了しました。小学部6年生と中学部3年生のみなさん御卒業おめでとうございます。卒業証書を受け取る皆さん一人一人の表情やしぐさが心に残りました。みなさんが毎日学びを重ねてきたことを称えます。様々な事情があって登校することが難しかった人もいました。それぞれの方法で努力を重ねてきたことが立派でした。心を込めて卒業証書を授与しました。

在校生の皆さんには3月25日の修了式で修了証書を授与します。小学部6年生と中学部3年生は、4月から「中学生」と「高校生」になります。その他の在校生の皆さんは一つずつ上の学年に「進級」します。みなさんよく頑張りました。自信をもって前に進んでください。

卒業と進級は、皆さん一人一人の努力に加えて、友達・御家族・先生や学校に関わるたくさんの人の「応援」があって達成できたことです。それぞれの方法で支えてくれた方たちに「ありがとう」と伝えてください。

みなさんが「さくら色」をスクールカラーに決めた最初の一年が終わります。写真は学校の桜の木のつぼみです。もう少しで花が開きます。さくら色は希望の色です。

4月、新たな一年が輝く年になるように、先生たちと一緒に勉強していきましょう。

保護者の皆様には、この一年たくさんの御協力をいただきました。心より感謝申し上げます。これからも子供たちが活躍できる学校や地域づくりにお力をいただければ幸いです。

あらためて、御卒業・進級おめでとうございます。



## さくらの季節を迎えて

副校長 渡部 早苗

あっという間に季節はめぐり、また「さくら」に会える春がやってまいりました。今年の卒業式時点では、まだつぼみはぎゅっと閉じていますが、校長先生の写真からもうかがえるように、すでにさくら色には色付いていて、これから花開きますよ、とつぼみの準備は万端のようです。私は、以前からさくらの花が大好きでしたが、高島のスクールカラーが「さくら色」となったこともあり、今度はさくらの花を見る度に「高島」のことが思い浮かぶことになるようです。

振り返ってみると、児童・生徒の皆さんからの笑顔、元気な挨拶や言葉掛けを励みに、たくさんの喜びや勇気をもたらしました。時には深く考える機会を大切に、高島がより一層輝く学校となるようにと願ってきた日々です。私は、令和4年度に本校に着任しました。その春の児童・生徒数は330名でした。あれから3年しか経っていないのですが、来年度、令和7年度の児童・生徒数は390名を超えることになりました。教室の配置・特別教室の割振りなど、全校的に悩ましい状態になっておりますが、教職員総出でアイデアを出し合いながら工夫してまいります。児童・生徒の皆さんはもちろん、保護者の皆様にも御理解、御協力をよろしく願いいたします。

さて、卒業生の皆さん、御卒業おめでとうございます。新たなステップを踏み出すにあたり、これまで高島で培ってきた力を存分に発揮してください。それぞれ進級される皆さんも、さらにできること、チャレンジすることを増やしていきましょう。新たなスタートを迎えるさくらの季節に、心からエールをおくります。ファイト！！

## 経営企画室長 主幹教諭からのご挨拶

令和5年度に創立50周年記念式典を実施したところですが、校舎の老朽化も一段と進んでいます。

今年度の主な改修としては、S B駐車スペース拡張工事や機械警備設備の更新に伴う工事、消防設備の修理、各種トイレの修理等を実施しました。

また、技能職員による中庭、外階段の塗装や、日々のメンテナンスにより、校舎もなんとか維持できています。

児童・生徒の安全、安心な学校生活のために今後も尽力していきます。  
(経営企画室 飯山)

ご卒業・進級おめでとうございます。

4月に手を引かれて入学した1年生の皆さんは、学校生活に慣れて、今ではしっかりと足取りで登校するようになりました。6年生の皆さんは、凛々しい姿で卒業証書を受け取り、中学部に入学します。子供たち一人一人が、一年間で身に付けた力は、これからの人生を生きていく力につながります。日々の積み重ねが、大きな力になっていくことを6年間の子供たちの姿から見る事ができました。

歩幅は関係ありません。一步一步、進んでいきましょうね。  
(小学部 藤井 夢)

中学部では、地域の資源を活用した校外活動が始まりました。消防署、板橋区立教育科学館、板橋清掃工場を訪れ、授業で学んだことをさらに深めることができました。係活動では、自分たちの取組みがクラスや学年のためになっていることを実感しています。生徒会活動も学校に根付いています。学校を良くするために意見を集め、児童・生徒に伝えることができました。日々、役割を果たし最後までやり遂げる経験は、自立や社会参加に必要な力です。

(中学部、情報教育 竹田 憲功)

保護者の皆様に昨秋御協力いただいた「副籍に関するアンケート」の内容を盛り込んだ「副籍交流事例集」が先月末に完成し、東京都教育委員会ホームページに公開されています。充実した交流活動、子供たちの地域での豊かな生活のため、今後も副籍や学校間交流の実施方法を工夫・改善していきます。

保護者の皆様には、交流活動のほかにも、子供たちの支援や健康に関わること、PTAなど、様々な場面で御協力いただき感謝申し上げます。今後も保護者の皆様と連携し、子供たちのできることを広げ、「自立と社会参加」を目指していきます。

(キャリア支援部、保健給食部 三好 紀子)

今年度は「公開研究報告会」を2月に実施いたしました。東京都の指定研究である「知的障害の状況や程度に応じた指導の在り方の研究」と並行して進めてきた3カ年計画の集大成でした。

公開研終了後のアンケートには「高島の研究が他校に広がることを願っている」「教育課程研究の大切さを実感できた」などの感想が寄せられました。研究の成果は、児童・生徒のより良い学びにつながる教育活動に活かしてまいります。

(研究研修部 菅井 郁)

～卒業・進級おめでとうございます～

今年は東京に大雪は降らず、暖かい冬の日が続きました。そんなことをふと考えていたら、あっという間に今年も1年が経ってしまいました。今年度も安全・安心である学校であるために、保護者の皆様には多方面で御協力をいただきましたこと、誠に感謝申し上げます。子供たちの豊かな学びの場である学校がこれからも保護者の皆様や地域の皆様を守られていくよう、全力で努めてまいります。

(生活指導部 佐藤 しほ)

この一年を通して、授業内容や学習の進行、学校行事など、様々な面で変化や挑戦がありました。授業におけるICTの活用機会が増え、学びの幅が広がりました。加えて児童・生徒達が自ら調べ、考え、発表する様子は印象的でした。来年度に向けてさらに一歩進んだICT活用や個に応じた学習の実現に向けた取り組みを進めて参ります。

来年度も皆様と共に、新たな挑戦を迎えることができることを楽しみにしています。

(教務主任 笠井 達矢)

# 令和7年度 4月行事予定

スクールバス発車時刻 短:短縮便11:40 ①:1便13:40 ②:2便15:20

日	曜	全校行事	小学部	中学部	保健	バス			
						小1	小2	小3~6	中
1	火								
2	水								
3	木								
4	金	春季休業日 終							
5	土								
6	日								
7	月	始業式 全校短縮便下校						短	
8	火	入学式 全校短縮便下校						短	
9	水	安全指導日 給食始(小1以外)	小1親子登下校 小1保護者会			迎		①	
10	木		小1親子登下校 小1SB顔合わせ		身体測定(中)	迎	①	②	②
11	金	医療的ケア保護者会	小1親子登校 小1給食始				①		②
12	土								
13	日								
14	月				身体測定(小3・4)		①		②
15	火				内科・プール健診(小2・4・5) 腎臓糖尿病検査1次	①	②	②	②
16	水				身体測定(小5・6) 腎臓糖尿病検査1次		①		
17	木				耳鼻科診(小5・6・中)	①	①	②	②
18	金			新入生を迎える会	身体測定(小1・2)		①		②
19	土								
20	日								
21	月						①		②
22	火				内科・プール健診(小1・6・中1)	①	②	②	②
23	水	全校保護者会 副籍説明会	学年保護者会	学年保護者会			①		
24	木				眼科診(小2・5・中2)	①	①	②	②
25	金		1年生を迎える会		歯科健診(中2・3)		①		②
26	土								
27	日								
28	月	避難訓練(地震)			内科・プール健診(小3・中2・3)		①		②
29	火	昭和の日							
30	水				視力検査(中3)		①		